



DÍA INTERNACIONAL DEL DERECHO DE ACCESO UNIVERSAL A LA INFORMACIÓN



TECNO CHRONOS UG
EFEMÉRIDES TECNOLÓGICAS

Fecha cuyo propósito es procurar el acceso a la información digital (principalmente), como vehículo para garantizar otros derechos y poner en evidencia algunas violaciones que ocurren en el mundo.

A pesar de que este día oficial fue declarado por la UNESCO en su Asamblea General en diciembre de 2015 y conmemorado por primera vez en 2016, lo cierto es que su historia empieza mucho antes, exactamente en el año 2002. Entonces se le conocía con el nombre de Día del Internacional del Derecho a Saber. No fue hasta 2012 cuando la Internacional de Defensores de la Sociedad Civil le cambió el nombre al que conocemos en la actualidad.

IMPORTANCIA DEL ACCESO A LA INFORMACIÓN

El acceso a la información implica el derecho de todas las personas a obtener datos o documentos en poder del Estado u otras entidades públicas. Este derecho es crucial para garantizar la transparencia, la responsabilidad gubernamental y la participación informada de los ciudadanos en la toma de decisiones que afectan sus vidas.



OBJETIVOS DEL DÍA INTERNACIONAL:

- Promover el acceso a la información como un derecho fundamental, relacionado con la libertad de expresión y la participación ciudadana.
- Fortalecer la democracia mediante el fomento de la transparencia y la rendición de cuentas.
- Reducir la desigualdad: un acceso más equitativo a la información contribuye al empoderamiento de los sectores más vulnerables.
- Apoyar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), especialmente el ODS 16, que aboga por la construcción de sociedades inclusivas y transparentes.

